
L’APEI
DE JANVIER À JUILLET 2024

TOUS ENSEMBLE
Le journal de L’Association

Version Facile à Lire et À Comprendre



EDITOMOT DU PRÉSIDENT
ET DE LA DIRECTRICE
Chère personne accompagnée,

Nous sommes contents de vous parler des Jeux Olympiques.

Le sport est important pour les personnes en situation de  
handicap.
Le sport permet de montrer que tout le monde est capable 
de faire les choses. 
Le sport permet d’être tous ensemble. 
Le sport permet d’être en bonne santé.

Dans tous les établissements, on fête les Jeux Olympiques. 
Dans tous les établissements de l’association, des activités 
sportives sont organisées.

Les professionnels organisent des activités dans les 
établissements. 
C’est grâce aux professionnels si des activités sportives 
sont organisées. 
Les professionnels sont méritants. Les professionnels 
veulent accompagner les personnes en situation de 
handicap même si ce n’est pas toujours facile tous les 
jours. 
Ce n’est pas facile tous les jours parce qu’il n’y a pas assez 
de professionnels dans les établissements. 
Il faut recruter de nouveaux professionnels mais il n’y a 
pas beaucoup de candidatures.



Dans ce journal, nous vous présentons les activités 
sportives qui ont eu lieu dans les établissements de 
l’association. 
C’est très important de montrer ce que l’on sait faire. 

Le sport permet de montrer qu’on est tous capables de 
faire bien les choses, même si on est tous différents !

Nous vous souhaitons un bon été !

Aline Delory 
Directrice Générale

Éric Carlier
Président



Janvier - Visite au familistère De Guise - 
SAJ-FAM AJ

Février - Opération 1 pile = 1 don - ESAT 
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Février - Soirée Disco - 
Résidence du Moulin

Février - sortie au 
Lillénium de Lille - 
SESSAD L’Envol

Janvier - RAE à 
l’IME L’Envol de 
Carvin

Janvier - Visite au familistère De Guise - 
SAJ-FAM AJ

Février - Opération 1 pile = 1 don - ESAT 



EDITO

Mars - Journée Carnaval - Foyer de Vie du 
Bord des Eaux

Mars - Activité bowling - Résidence du Moulin
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Mars - Activité bowling - Résidence du Moulin

Mars - Atelier parent  
enfant - IME L’Envol 
Hénin-Beaumont

Mars - Projet Radio avec 
RBM99.6 - IME L’Envol Carvin

Mars - Formation 
IRTHP : Instance 
Représentative 
des Travailleurs 
Handicapés et 
Professionnels - 
ESAT



EDITO

Mars - Mises en situation pour apprendre les gestes de 
premiers secours - ESAT

Mars - Journée à Calais - Résidence du Moulin
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Avril - Fête de printemps du Pôle 
Enfance et Adolescence

Avril - Initiation au Flag 
Football - IME L’Envol 
Hénin-Beaumont

Mars - Initiation 
au ski - IME 
L’Envol Carvin



EDITO

Avril - Visite de la chèvrerie du terril du 
Rieulay - Résidence du Moulin

Avril - Visite de la caserne des Pompiers d’Hénin-
Beaumont - SAJ-FAM AJ
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Avril - Atelier Fratrie - 
Plateforme EMAA

Mai - Fête du 1er mai - 
Résidence du Moulin

Avril - Après-midi 
Tennis avec le Club 
de Montigny-en-
Gohelle - SESSAD 
L’Envol



EDITO

Mai - Vente de plants du service 
Horticulture - IME L’Envol Carvin

Mai - Repas de jour férié - Résidence du Moulin
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Mai - Visite de l’élevage 
d’Annay - Résidence du Moulin

Mai - Arrivée de la flamme 
Olympique - IME L’Envol 
Hénin-Beaumont

Mai - Atelier 
Cirque - SESSAD 
L’Envol



EDITO

Mai - Sortie Arts et Sculpture - Résidence 
du Moulin

Mai - Atelier Graff - IME L’Envol Carvin
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Mai - Éric, un résidant de 
la Résidence du Moulin 
engagé à Carvin

Mai - Service hôtelier lors de 
l’anniversaire de L’EPHAD Delaby 
de Liévin et le SSIAD - IME 
L’Envol Carvin

Mai - Fête de la 
Nature - Habitat 
Inclusif



EDITO

Juin - Journée sportive - Pôle Enfance et Adolescence

Juin - Spectacle de chant de l’Unité 
d’Enseignement Externalisée à l’école Montaigne 
de Carvin - IME L’Envol Carvin
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Juin - Parc d’attraction Popsaland - 
Plateforme EMAA

Juin - Soirée karaoké & 
crèpes - Résidence du Moulin

Juin - Projet 
Santé et sécurité 
- IME L’Envol 
Carvin



LA VIE DE 
L’ASSOCIATION

Nous allons parler des activités de toute 
l’association.



Le 21 mars, c’est la journée mondiale de la 
Trisomie.
Partout dans le monde, on parle de la Trisomie.
À l’Apei, les professionnels et les personnes 
accompagnées ont porté des chaussettes de 
couleur différente pour parler de la trisomie.

La Trisomie n’est pas une maladie, comme un rhume.
La Trisomie, c’est avoir un chromosome en plus.
Les Chromosomes, c’est comme les morceaux d’un 
puzzle, cela sert à nous fabriquer. Les chromosomes 
sont à l’intérieur de notre corps.
Nous sommes tous différents : 
•	 La taille
•	 la couleur des yeux ou des cheveux...

JOURNÉE DE LA TRISOMIE 21 !



Au mois d’Avril, on sensibilise les 
personnes à l’Autisme.
À l’Apei, les professionnels et les personnes 
accompagnées ont porté des vêtements 
bleus ou ont fait des affiches.

L’autisme est un trouble du développement. 
Cela veut dire que certaines parties du 
cerveau fonctionnent différemment. 

L’autisme est un trouble qui dure toute la vie. 
Aujourd’hui, il n’existe pas de médicament 
pour soigner l’autisme, 
mais grâce à un accompagnement adapté, on 
peut mieux vivre avec ce trouble. 

SENSIBILISATION À L’AUTISME !



Assist’ en Gare est le nom d’un service 
proposé par la SNCF. 
La SNCF, c’est l’entreprise qui gère la 
plupart des trains en France. 
La SNCF met en place un service pour les 
personnes en situation de handicap physique 
et mental.

Dans la gare de départ du train, il y un point 
d’accueil appelé «Assistance Voyageur 
Handicapé».
Le point d’accueil est un lieu de rendez-vous, 
où il y a un salarié de la SNCF qui vous 
aide. 
Le salarié de la SNCF vous accompagne dans 
le train, 
ou à la station de taxi,
ou dans tous les autres lieux demandés.

Le service est gratuit.
Pour avoir ce service, il faut appeler le 
3212.

GUICHET UNIQUE : 
ASSIST’EN GARE SNCF



Ma Prime Adapt est le nom d’un 
service proposé pour rénover son 
logement. 
La prime est de l’argent donné pour faire 
des travaux dans son logement. 
Les travaux du logement permettent de 
rendre plus facile la vie quotidienne. 
Les travaux à faire, c’est par exemple : 
•	 faire une plus grande porte d’entrée,
•	 mettre une rampe d’accès,
•	 faire une salle de bain plus accessible...

Cette prime finance une partie des 
travaux. 
Cette prime est calculée par rapport aux 
ressources financières de la personne. 

Les ressources financières de la personne, 
c’est l’argent de son salaire et de ses aides, 
sur une année.

On peut retrouver les informations sur la 
Prime Adapt’ en cliquant sur le lien : 
https://france-renov.gouv.fr/ 

MA PRIME ADAPT’



Voici ce qu’elle change pour les personnes 
en situation de handicap : 

Le Service Public pour l’Emploi s’appelle 
maintenant : «Réseau pour l’Emploi».
Le nouveau service propose : 
•	une orientation dans les démarches du 

travail 
Orienter, c’est indiquer les possibilités que 
l’on peut avoir dans le travail : travailler en 
ESAT, travailler dans une entreprise...

La RQTH (Reconnaissance de la Qualité du 
Travailleur Handicapé) est toujours donnée 
par la MDPH. 

Les jeunes de 15 à 20 ans ont droit à une 
RQTH aussi. 

Les ESAT (anciennement CAT) changent 
de nom : Établissement et Service 
d’Accompagnement par le Travail. 

LOI POUR LE PLEIN EMPLOI



Les travailleurs handicapés ont de 
nouveaux droits.
Avoir des droits, cela veut dire qu’on est 
autorisé à faire ou recevoir certaines 
choses. 
Par exemple :
•	 les frais de bus peuvent être payés en 

partie par l’ESAT.
•	une mutuelle peut être proposée par 

l’ESAT. 
Quand je vais chez un médecin, je dois 
payer. Une partie est remboursée par la 
Sécurité sociale, aussi appelée Assurance 
maladie. 
Pour être plus remboursé, il faut avoir une 
mutuelle.  

LOI POUR LE PLEIN EMPLOI : 
DE NOUVEAUX DROITS



Maintenant, il y a des nouveaux 
dispositifs pour faciliter les 
changements de travail.
Un dispositif, c’est un ensemble de 
décisions prises pour le bien des 
travailleurs handicapés.
•	 Il y a des CDD Tremplin en Entreprise 

Adaptée. 
Ce sont des contrats de travail pour les 
travailleurs ayant une RQTH en Entreprise 
Adaptée. 
Ces contrats permettent de commencer 
en EA et d’aller ensuite dans une 
entreprise en milieu ordinaire de travail.
•	 Le travailleur handicapé peut garder 

ses équipements de travail même s’il 
change d’entreprise.

LOI POUR LE PLEIN EMPLOI : 
DE NOUVEAUX CONTRATS



LE CONSEIL D’ADMINISTRATION

Marilyne
LECLAIRE 

Marie 
LEBLOIS 

Florent 
MONCOMBLE 

Jérémy 
PEZE 

Guillaume 
VASSEUR 

Nathalie 
LESNE

Secrétaire

Olivier
FROISSART 

Secrétaire 
Adjoint

Sylvie
DEBUISSON 

Didier
CRETENET

Trésorier

Christian 
EROUART Jeanine

WARGNIER Trésorier 
Adjoint

Salvatore 
GIULIANA

Vice-Président

Eric CARLIER
Président

MEMBRES
DU BUREAU

AUTRES 
MEMBRES



LE CONSEIL D’ADMINISTRATION

Priscilla
CARRU

Marina
JUDE-PARIZE

Zoé
FROISSART

Armelle
DUPRÉ

Michel
DUHEM

Patricia
AOUIMEUR

NOUVEAUX 
MEMBRES



Les entreprises de textile consomment 
beaucoup. 
Les entreprises de textile polluent 
beaucoup la planète.
Pour moins polluer, il faut moins acheter 
des vêtements neufs.

Il faut par exemple : 
- acheter des vêtements de seconde main,
- réparer ses vêtements quand c’est 
possible,
- créer un nouveau vêtement à partir de 
plusieurs vieux vêtements.

Pour moins polluer, l’association a décidé 
de créer un nouveau magasin. 
Le nouveau magasin s’appelle « Un R de 

NOUVEAU MAGASIN À CARVIN



Mode »
Le nouveau magasin se situe à l’adresse : 
- rue Allende à Carvin.

Les salariés du magasin sont des 
Travailleurs de l’EA. 

Dans le magasin « Un R de Mode », il y a : 
- de la vente de vêtements d’occasion,
- un point Pressing / blanchisserie,
Le pressing est un lieu où on repasse les 
vêtements.
- du matériel pour faire de la couture.

Le magasin permet aussi de montrer que 
les personnes handicapées sont capables 
de bien travailler.

Le magasin montre que c’est important de 
montrer le handicap au grand public.

47 RUE ALLENDE À CARVIN 
Ouvert du Mardi au Samedi

10h-12h30 et 13h30-18h30



Le magasin à Carvin - vue du devant

Intérieur du magasin



Intérieur du magasin

L’endroit pour réparer ses 
vêtements

Intérieur du 
magasin



LA VIE DES PÔLES

Nous allons parler des activités à l’ESAT.



AAH : Allocation Adulte 
Handicapé

Depuis le 1 er avril 2023, le taux plein 
de l’AAH (Allocation Adulte Handicapé) 
s’élevait à 971,37 euros. 

Le 1 avril 2024, ce taux a augmenté. 

Il passe à 1 016,05€ pour les 
personnes seules et qui ne travaillent 
pas, ou personnes en couple avec peu 
de revenus. 

Pour les autres personnes il va aussi 
augmenter. 



En mars dernier, les professionnels de 
l’ESAT ont proposé des idées pour choisir 
le nouveau nom de l’ESAT. 

Du 2 au 15 avril dernier, les travailleurs, 
les professionnels et les représentants 
des familles au CVS ont pu voter pour 
élire le nouveau nom. 
Les administrateurs ont fait le 
choix final.
Le nouveau nom de l’ESAT est 
ProDiversité !

L’ESAT change de nom !

Projet Autonomie
Les travailleurs ont été formés aux 
«gestes de premiers secours». 

Ils ont réalisé des mises en situation.  

Depuis le 2 avril 2024, les travailleurs 
ayant obtenu leur permis de travailler 
en autonomie, peuvent rester seul sur 
chantier.



Bienvenue à l’ESAT !



Nos retraités de l’ESAT !
Lors de l’Assemblée Générale, des travailleurs de 
l’ESAT ont reçu une médaille du travail. 
Les travailleurs ont reçu une médaille pour les 
féliciter de leurs années de travail à l’ESAT. 
Pour 20 ans de travail, les travailleurs ont reçu la 
médaille « argent » : 
- Leblond Hervé
- Rivière Nathalie 
Pour 30 ans de travail, les travailleurs ont recu la 
médaille « Vermeille » : 
- Leclerc Nathalie
- Lespagnol Didier
- Nowicki Thierry
- Mulier Daniel
- Masquelier Bernard
- Boursier Pascal
- Pawlak Serge



LA VIE DES PÔLES

Nous allons parler des activités des IME 
et des SESSAD.



Depuis déjà 3 ans les ados du site de Hénin
travaillent en commun avec les ados de Carvin.

On partage ensemble l’atelier conditionnement
horticulture pour notre avenir professionnel. 

Avec les éducateurs, on apprend
à démonter, trier, jeter, recycler. 

Nous avons beaucoup de projets : SYMEVAD
Marché de Noël ; Marché de plants potagers. 

Pour nous à Hénin, on découvre les apprentissages 
pré-professionnels et on apprend beaucoup. 

Pour nous à Carvin, on aide, on progresse
et on avance ensemble.

« C’est génial de partager ! »

Vers un avenir commun 
au Pôle Enfance et 
Adolescence





LA VIE DES PÔLES

Nous allons parler des activités 
du SAJ FAM-AJ.



Le 02 avril, un groupe du SAJ et du 
FAM-AJ est allé à une compétition de 
Boccia. 

La Boccia, c’est un sport qui se 
pratique en fauteuil roulant.
La boccia c’est comme le jeu de 
pétanque, 
cela se joue en intérieur,
et les balles sont en cuir. 
« Nous avons regardé les parties 
de ce sport, nous avons discuté 
avec les sportifs, les coachs et les 
organisateurs, c’était très intéressant 
comme sortie » !

Découverte de la Boccia !

Sortie sur le thème des Jeux 
Olympiques
Le 16 avril, un groupe du SAJ et 
du FAM-AJ est allé à une journée 
sportive sur le thème des jeux 
olympiques.
 « Malgré la météo, nous avons passé 
une superbe journée sportive et 
nous avons participé à de nombreux 
ateliers de sport » !



LA VIE DES PÔLES

Nous allons parler des activités 
du Domaine du Moulin.



Les résidents se sont bien amusés sur les musiques 
des années 80 !

SOIRÉE DISCO !

La chasse aux Œufs s’est faite en famille cette année !

CHASSE AUX OEUFS



RECETTE DU MOIS

MUG CAKE
CHOCO-BANANE



Pour faire le mug cake choco-banane, il faut : 

-	 40 g de beurre

-	 30 g de sucre

-	 40 g de chocolat noir

-	 une demie banane

-	 1 oeuf

Recette de la cuisine :

Mettre le chocolat en morceaux dans la tasse.

Ajouter le beurre en morceaux dans la tasse.

Mettre le mug au micro-ondes pendant 40 
secondes.



Mélanger.

Ajouter le sucre et l’œuf dans la préparation.

Mélanger.

Ajouter la farine.

Mélanger jusqu’à ce que la pâte soit homogène.

Couper quelques rondelles de banane dans la 
préparation.

Faire cuire 1 minute au micro-onde.

Laisser refroidir quelques instants avant de 
déguster.

Bon appétit !



On a besoin de vous 
pour les fêtes de 
l’association.

POUR TOUS 
RENSEIGNENENTS : 
Apei - Les Papillons Blancs 
d’Hénin-Carvin
Résidence les Charmes
Boulevard Jean Moulin
BP 174 - 62253 Hénin-
Beaumont CEDEX
03 21 20 60 13
siege@apei-henin.com

SAMEDI 07 
SEPTEMBRE
MARCHÉ AUX PUCES DU 
DAHOMEY
MONTIGNY-EN-GOHELLE

MARDI 17 SEPTEMBRE
OLYMPIADES ASSOCIATIVES
ESPACE FRANÇOIS MITTERAND
COMPLEXE SPORTIF D’HÉNIN-BEAUMONT

LUNDI 14 OCTOBRE
JOURNÉE NATIONALE DES 
AIDANTS
ORGANISÉE PAR LA PLATEFORME EMAA

DU 04 AU 11 OCTOBRE 
OPÉRATION BRIOCHES 2024
LIEUX DE VENTE À DÉFINIR

LE 29 ET 30 
NOVEMBRE 
FORUM VACANCES, LOISIRS, 
RÉPIT,
RELAYAGE & TRANSPORTS
COMPLEXE MARCEL BECQ - BULLY-LES-
MINES
 

DEVENEZ 
BENEVOLE AGENDA




